

ITSPN RINDIÓ CUENTAS A LA CIUDADANÍA

LA FORMACIÓN ACADÉMICA DEL PERSONAL POLICIAL ES SU PRINCIPAL OBJETIVO



Coronel de Policía de E.M. Fausto Caicedo Z. durante su rendición de cuentas

Con la presencia de directivos del sistema educativo policial nacional, cadetes y ciudadanía en general, el Instituto Tecnológico Superior Policía Nacional Norte, ITSPN, rindió cuentas de la labor desarrollada durante el año 2015.

El evento se llevó a cabo el jueves 25 de febrero en la Escuela Superior de Policía, General Alberto Enríquez Gallo, donde el Rector del ITSPN, Coronel de E.M. Fausto Caicedo Zambrano destacó que durante el 2015, con el acompañamiento del Instituto, culminó el proceso de formación de 1.174 funcionarios policiales: 720 policías de línea como Técnicos en Seguridad Ciudadana y Orden Público, 391 cadetes de la E.S.P. como Tecnólogos en Seguridad Pública; y, 63 funcionarios policiales como Tecnólogos en las carreras de Criminalística, Investigación de Accidentes de Tránsito, Investigación de Policía Judicial, Administración de Empresas y Seguridad Pública.

A esto se suma la educación continua contemplada en el Reglamento de Régimen Académico que constituyó uno de los pilares del esfuerzo institucional con 1.212 servidores policiales capacitados en 18 cursos de especialización institucional. Además, tres cursos del proyecto de Repotencialización del Instituto: Primer Curso de Investigadores en Ciencias Forenses (funcionarios civiles), Primer Curso de Investigadores de Campo y Primer Curso de Investigación del Delito, con 215 funcionarios especializados.

El Coronel Caicedo señaló que los proyectos de vinculación con la sociedad que forman parte de las prácticas preprofesionales de los estudiantes del Instituto, tanto de nivel técnico superior como tecnólogo superior, han fortalecido la formación profesional y concurrentemente han facilitado el cumplimiento del Reglamento General de la Ley Orgánica de Educación Superior, LOES, y del Reglamento de Régimen Académico.



Cadetes de la Escuela Superior de Policía presentes en la Rendición de Cuentas

El talento humano del ITSPN está conformado por 41 profesionales, en su mayoría dedicados a las labores académicas, y durante el 2015 los recursos financieros que se ejecutaron fueron en un 83,7 %.

Al culminar su rendición de cuentas, el rector del ITSPN sostuvo que la proyección para el 2016 es actualizar las carreras a nivel tecnológico, diseñar e implementar la carrera de Técnico Superior en la modalidad de educación a distancia para satisfacer la demanda de aproximadamente 40.000 clases y policías, entre otros proyectos.



Autoridades del sistema educativo policial presentes en la Rendición de Cuentas



La socióloga venezolana Magaly Villasmil cursó una maestría en Gestión Pública en el Instituto de Altos Estudios Nacionales, IAEN de Quito

EL CONTROL DE ARMAS EN VENEZUELA Y AMÉRICA LATINA

CADA AÑO SE FABRICAN UNOS 8 MILLONES DE ARMAS NUEVAS Y ENTRE 10 MIL Y 15 MIL MILLONES DE MUNICIONES

El miércoles 13 de abril, en el Instituto Tecnológico Superior Policía Nacional, ITSPN se desarrolló la conferencia “Cambios y continuidades de la política pública de control de armas de fuego en Venezuela”, por parte de la socióloga venezolana Magaly Villasmil.

Para la socióloga, la violencia y armas de fuego están altamente relacionadas. Tiene que ver con el fácil acceso a las mismas, pues aumenta las posibilidades de un delito cuando se trata de conflictos entre personas.

Se refirió a un estudio de Small Arms Survey en Ginebra, entidad que estudia el impacto de las armas de fuego a nivel mundial: plantea que hay 875 millones de armas pequeñas que circulan en el

mundo y son producidas por unas 1000 compañías de 100 países, constituyéndose en el mercado más importante y más lucrativo a nivel mundial, incluso que las armas de guerra. Produce unos 8,25 billones en ventas, están ubicadas en Estados Unidos o Europa y representan el 50 y 60 % del mercado mundial de armas. Se cree que son compradas por fuerzas de seguridad privadas; sin embargo, el 60 % de las armas a nivel mundial las compra un ciudadano civil y ocasionan cada año aproximadamente unas 245.000 muertes.

¿Cómo nos afecta este tema global del impacto de las armas de fuego?

Villasmil señaló que somos la región más violenta del planeta. De los 12 países con mayores casos de homicidios por armas

de fuego en el mundo, 11 se encuentran en A. Latina, superando a zonas del mundo con conflictos bélicos como África o los países de Medio Oriente.

La tasa de homicidios con armas de fuego alcanza en A. Latina un 75 % y en el caso de Venezuela sube al 90 %, es decir por cada 10 homicidios que se comenten 9 son con armas de fuego pequeñas: pistolas y revólveres. Esto hace que Venezuela se convierta en el primer país de Sudamérica con la tasa más alta de homicidios por esta causa; es decir, usa las armas para resolver sus conflictos interpersonales y se convierte en una sociedad bastante violenta.

Causas

Villasmil sostuvo que desde 1950 a 1999 en Venezuela se vivió una época mercantilista en el tema de la importación de armas y por otro lado, la visión del derecho del ciudadano de adquirirlas y portarlas.

Además, se sumó el ingreso ilegal de armas desde países fronterizos, de grupos armados y con el tema del narcotráfico se conjugó una serie de elementos que han puesto a la disposición de la ciudadanía armas legales e ilegales.

Esto permitió que los países realicen nuevas políticas de control de armas por el uso inadecuado de las mismas para disminuir la tasa de homicidios.

“Tener un arma hace posible entre 3 o 4 veces más la posibilidad de usarla, según un estudio en Brasil. Hay muchos factores relacionados con este tema y en el caso de Venezuela hay una cultura de violencia, ya que tener un arma en un barrio se considera poderoso. Da más status tener un arma y estar en una banda, que estudiar”.



Estudiantes de la Carrera de Seguridad Pública del ITSPN